



EMPRESAS CONGELAN O REPLANTEAN CONTRATACIONES

Repunta desempleo hacia el final del año

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

La región centro del país muestra el mayor deterioro laboral, seguida del norte

La tasa de desempleo en México repuntó del primer al tercer trimestre del año en todas las regiones del país, confirmando una pérdida de dinamismo del mercado laboral en un entorno económico de mayor incertidumbre y cautela empresarial.

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el tercer trimestre fue el periodo más adverso en cuanto a desocupación.

Los estados del centro del país registraron el mayor deterioro, al pasar la desocupación

de 2.34 a 2.80 por ciento, reflejando mayores presiones en actividades vinculadas a servicios y comercio.

El norte del país registró la tasa de desempleo más alta, de 3.15 por ciento, después de ubicarse en 2.75 en el primer tercio del año. Esta región, que muestra una fuerte vocación manufacturera se benefició en los años recientes del *nearshoring*, pero este impulso se ha mode-

rado en lo que va de 2025.

Alberto Alesi, director general de ManpowerGroup México, Caribe y Centroamérica, dijo que la desaceleración en la creación de empleo responde a un contexto de incertidumbre interna y global, particularmente por las políticas comerciales de Estados Unidos, lo que ha llevado a las empresas a replantear o congelar contrataciones. [Pág. 4](#)

**ZONA CENTRO ES LA MÁS AFECTADA**

El desempleo aumenta en todo el país

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

La incertidumbre económica interna y global ha provocado que las empresas congelen la contratación de nuevos empleados

La tasa de desempleo en México repuntó del primer al tercer trimestre del año en todas las regiones del país, confirmando una pérdida de dinamismo del mercado laboral en un entorno económico marcado por mayor incertidumbre y cautela empresarial.

De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el tercer trimestre se convirtió en el periodo más adverso del año en materia de desocupación.

En el centro del país se registró el mayor deterioro, pues la tasa de desocupación subió de 2.34 a 2.80 por cien-



to, reflejando presiones en actividades vinculadas a servicios y comercio.

Por su parte, la tasa de desocupación en la región norte aumentó de 2.75 a 3.15 por ciento entre el primer y el tercer trimestre del año. Se trata de una zona donde predominan las actividades industriales, en particular las manufactureras, que en años recientes se habían visto favorecidas por el proceso de nearshoring.

Para Enrique Covarrubias, economista en jefe de Actinver, el mercado laboral ha mostrado estabilidad en la generación de empleo, aunque con contrastes relevantes en la calidad de los puestos de trabajo y un nivel de informalidad que sigue limitando la productividad y la base contributiva.

“El alto nivel de informalidad que presenta México tiene costos claros para la economía. Todo ello genera que el crecimiento económico se ubique por debajo de su potencial, impactando con ello la recaudación”, dijo en entrevista con **El Sol de México**.

Los datos del Inegi muestran que el resto de las regiones del país mantuvo niveles más bajos de desocupación, aunque sin escapar al repunte generalizado del desempleo.

En el centro-norte cerró el tercer trimestre con una tasa de desocupación de 2.68 por ciento, mientras que la región sur, pese a conservar las tasas promedio más bajas a lo largo del año, registró un avance gradual del desempleo y concluyó con un nivel de 2.49 por ciento.

Esta última región fue favorecida por proyectos de infraestructura como el Tren Maya y la refinería de Dos Bocas, lo que contribuyó a mantener niveles de desocupación relativamente bajos.

Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum presumió en su cuenta de X que México cerró 2025 como el segundo país con la menor desocupación en el mundo, al registrar una tasa de 2.7 por ciento.

De acuerdo con Alberto Alessi, director general de ManpowerGroup México, Caribe y Centroamérica, la desaceleración en la creación de empleo en el país responde a un contexto de incertidumbre interna y global, lo que ha llevado a las empresas a replantear o congelar contrataciones.

“Eso hace que el empresariado se mantenga en modo alerta y congele o repiiense la contratación de personal, una tendencia sostenida que hemos visto a lo largo del año”, comentó Alessi.

Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum publicó en X que México es el segundo país con menor desocupación del mundo



DESOCUPACIÓN REPUNTA HACIA FINALES DE AÑO

En todas las regiones del país, la tasa promedio de desocupación repuntó en el tercer trimestre respecto a inicios de año

REGIONES: ■ NORTE ■ CENTRO NORTE ■ CENTRO ■ SUR *Tasa de desocupación promedio

	1T25	%	2T25	%	3T25	%
Baja California	2.16		2.31		2.69	
Chihuahua	2.05		2.33		2.30	
Coahuila	3.55		3.76		3.95	
Nuevo León	2.75		2.84		3.24	
Sonora	2.57		2.51		3.49	
Tamaulipas	3.39		3.65		3.23	
*TDP	2.75		2.90		3.15	
<hr/>						
Aguascalientes	2.14		3.02		3.17	
Baja California Sur	2.83		2.36		2.67	
Colima	2.43		1.76		2.51	
Durango	3.45		2.66		2.95	
Jalisco	1.69		2.71		2.50	
Michoacán	1.17		1.61		1.93	
Nayarit	2.43		2.50		2.49	
San Luis Potosí	3.18		3.74		3.10	
Sinaloa	2.75		2.21		2.60	
Zacatecas	2.88		1.97		2.89	
*TDP	2.50		2.45		2.68	



Fuente: Inegi

Gráfico Alejandro Gómez